



Investigan IMSS y Cofeco colusión de cinco laboratorios en licitaciones públicas

- No se descarta que en esta semana salga humo blanco en Pemex.
- En el interior de la Presidencia ya se trabaja un proyecto de reestructuración de la Secretaría de Comunicaciones.

A partir de este sexenio de **Felipe Calderón** la industria farmacéutica ha venido enfrentando obstáculo tras obstáculo. El trato ya no es ni remotamente al que estuvo acostumbrado en las décadas pasadas.

La primera estocada provino de Economía, que lleva **Gerardo Ruíz**. Pese y a los esfuerzos de **José Ángel Córdova**, el titular de Salud no pudo detener la eliminación del requisito de planta, que por años fue una barrera no arancelaria.

A partir de ya se puede constituir una distribuidora e importar medicamentos al país, siempre que cumplan con los requisitos de biodisponibilidad e equivalencia para generar competencia e incidir una disminución de precios.

Un segundo desafío que enfrentan en estos momentos las empresas afiliadas a la Canifarma, que recién preside **Jaime Uribe**, es el encarecimiento de la estructura de costos de sus productos por efecto de la devaluación del peso.

A partir de octubre el dólar

se apreció 40% y tanto laboratorios nacionales aglutinados en la Anafam, de **Dagoberto Cortés**, como las transnacionales afiliadas a la AMIIF, de **Jaime Pira**, piden una revisión de contratos con el IMSS.

En su momento **Juan Molinar Horcasitas** había manifestado su rechazo a modificar los precios pactados y todo indica que su sucesor, **Daniel Karam**, optó por el mismo camino. Los laboratorios han amagado con el desabasto.

Sin embargo, fíjese que mientras se busca una salida a esos diferendos hay otro frente que el mismo gobierno abrió contra los laboratorios farmacéuticos y que hace prever que las relaciones se tensen todavía más.

Tiene que ver con pesquisas que el mismo IMSS inició para detectar y sancionar prácticas monopólicas en la venta de medicamentos. En ellas colabora estrechamente la Comisión Federal de Competencia, de **Eduardo Pérez Mota**.

Concretamente, el organismo antimonopolios está investigando la existencia de acuerdos ilegales entre competidores para coordi-

nar sus posturas en las licitaciones que convoca el Seguro Social.

Por lo que se conoce, el IMSS ha aportado la información de sus bases de datos de compra, así como otros datos que permiten detectar patrones colusivos en el comportamiento de no pocos proveedores en distintos concursos.

Apenas el 9 de marzo pasado, la Cofeco imputó responsabilidad a cinco compañías que suministran insulinas y sueros, al tiempo que emplazó a ocho funcionarios y ex empleados de esas firmas por actos irregulares.

Son los casos de Probiomed del mismo **Jaime Uribe**, Lilly que preside **Carlos Baños**, Baxter que comanda Tim Weaver, Cryopharma que dirige **Alejandro Calderón** y Fresenius que lleva Harald Payman. No se descartan más.

Pérez Mota y los suyos emplazaron, tanto a esas compañías como a sus ejecutivos, a presentar pruebas en descargo para probar que no incurrieron en prácticas monopólicas. Tienen un plazo de 30 días que ya está corriendo.

El IMSS y la Cofeco analizan licitaciones de años pasados y monitorean los procesos de compra actuales, con el fin de que se



Fecha 06.04.2009	Sección Dinero	Página 3
----------------------------	--------------------------	--------------------

sancionen conductas ilegales que ya ocurrieron y se prevenga la comisión de prácticas monopólicas en el futuro.

El impacto de las probables conductas ilegales en las licitaciones del IMSS puede ser sustancial: en las dos investigaciones en curso, las probables prácticas monopólicas habrían provocado un sobreprecio de entre 20 y 30%.

El incremento artificial sólo de esas insulinas y sueros adquiridos se reflejaron en las finanzas del IMSS y, en última instancia, en el bolsillo de los derechohabientes del organismo.

Allistan Salamanca

No se descarta que en esta semana salga humo blanco en Pemex, que dirige **Jesús Reyes Heróles**

González Garza. Y es que podría anunciarse la ubicación de la nueva refinería. Los politólogos apuestan dos a uno que la sede agraciada será Salamanca, donde se ubica una de las seis refinerías con que contamos. Si se confirma la versión, la decisión para nada se fundamentaría en lo técnico, sino en lo mero político. Y es que se afirma que el gobernador de Guanajuato, **Manuel Oliva**, ofreció al PAN que lidera **Germancito**

Martínez un millón de votos en las próximas elecciones del 5 de julio. Vamos a ver.

Reestructuran SCT

En el interior de la Presidencia ya se trabaja un proyecto de reestructuración de la Secretaría de Comunicaciones. De acuerdo a quienes conocen más de los planes, el objetivo es escindir de la actual dependencia todo lo relacionado con las telecomunicaciones y dejarlo en la Comisión Federal de Telecomunicaciones, que todavía preside **Héctor Osuna**. La secretaría a cargo de **Juan Molinar** pasaría a ser más bien una de infraestructura, con atribuciones sobre las actividades de transporte. Sólo controlaría los asuntos de concesiones de radio y televisión.

Va Telmex gradual

Por cierto, y como prueba de que las telecomunicaciones serían manejadas por los técnicos, el mismo equipo de **Felipe Calderón** encomendó a la Cofetel iniciar los análisis para modificar el título de concesión de Telmex a fin de que pueda proveer televisión. El estudio tecnológico está a cargo del comisionado **Rafael del Villar**, la parte financiera de la SHCP vía la subsecretaría de Ingresos que ma-

neja **José Antonio Mead**, y la política por el mismo **Molinar**. La empresa de **Carlos Slim** iría entrando gradualmente, por regiones y en un mediano plazo.

Comerci responde

Ahora será el 17 de abril como plazo máximo para el tercer *standstill* que los bancos dan a Comercial Mexicana. El viernes venció la segunda tregua judicial y ahora el balón quedó nuevamente en la cancha de los acreedores. En estas casi dos semanas White & Case, que lidera **Thomas Heather**, y los fondeadores, que representa **Jorge Gaxiola**, estudiarán la contrapropuesta de Rosthchild, el banco de inversión que comanda **Christian Pedemonte** a nombre de **Comerci Mexicana Link**

Esta semana, ya en plena temporada de Semana Santa, Mexicana Link recibirá el cuarto avión Bombardier CRJ-200 con capacidad para 50 pasajeros, con los que inició esta nueva alimentadora que opera desde Guadalajara. En total son 13 aviones que la gente de **Gastón Azcárraga**

tiene firmados con Bombardier y GECAS. La entrega de las aeronaves concluirá en octubre de este año.

A partir de ya se puede constituir una distribuidora e importar medicamentos al país, siempre que cumplan con los requisitos de biodisponibilidad.